

Dossier: Humane AI Pin

Tutorium 1 – Failure Analysis

Was ist das?

Die **Humane AI Pin** war ein Gerät für **699 US-Dollar**, das als KI-Begleiter am Revers getragen wurde und als **Ersatz für das Smartphone** positioniert war (Sprachsteuerung, Kamera, Laser-Projektion auf die Handfläche). Das Startup **Humane** aus dem Raum San Francisco wurde von den ehemaligen Apple-Mitarbeitenden Bethany Bongiorno und Imran Chaudhri gegründet.

Zeitleiste

- **April 2024:** Marktstart der AI Pin. Insgesamt hatte Humane zuvor **über 230 Mio. US-Dollar** eingesammelt.
- **Mai 2024:** Berichte über einen angestrebten Verkauf des Unternehmens zu einem Preis zwischen **750 Mio. und 1 Mrd. US-Dollar**.
- **Juni 2024:** Humane forderte Kundinnen und Kunden auf, die Ladehülle wegen möglicher Brandgefahr des Akkus nicht mehr zu nutzen.
- **Sommer 2024:** Die Zahl der **Rücksendungen übertraf zeitweise die Zahl der Neukäufe** (Bericht: The Verge, 07.08.2024).
- **Oktober 2024:** Der Preis der AI Pin wurde um **200 US-Dollar gesenkt** (auf 499 US-Dollar).
- **18. Februar 2025:** HP übernahm den Großteil der Vermögenswerte (Patente, Software, Personal) für **116 Mio. US-Dollar** – die AI-Pin-Hardware war **ausdrücklich ausgenommen**. Der Verkauf der Geräte wurde sofort eingestellt.
- **28. Februar 2025:** Die bereits verkauften AI Pins wurden **abgeschaltet** und funktionierten nicht mehr.

Kennzahlen auf einen Blick

Angabe	Wert
Eingesammeltes Kapital	> 230 Mio. US-Dollar
Einführungspreis	699 US-Dollar (später 499)
Kaufpreis HP (Assets)	116 Mio. US-Dollar (Feb. 2025)
Betriebszeit am Markt	ca. April 2024 – Februar 2025

Quelle: [1], [2], [3]. Volltext via Factiva/Nexis (Uni-Login).

Bibliografie

- [1] M. Zeff, „Humane's AI Pin is dead, as HP buys startup's assets for \$116M“. Zugegriffen: 18. Juli 2026. [Online]. Verfügbar unter: <https://techcrunch.com/2025/02/18/humanes-ai-pin-is-dead-as-hp-buys-startups-assets-for-116m/>

- [2] K. Robison, „Humane’s daily returns are outpacing sales“. Zugegriffen: 18. Juli 2026. [Online]. Verfügbar unter: <https://www.theverge.com/2024/8/7/24211339/humane-ai-pin-more-daily-returns-than-sales>
- [3] B. Nolan, „HP acquiring parts of AI Pin startup Humane for \$116 million“. Zugegriffen: 18. Juli 2026. [Online]. Verfügbar unter: <https://fortune.com/2025/02/19/hp-humane-deal-ai-pin-shutting-down/>